

ANÁLISIS INTERPRETATIVO ROYALTY MINERO

La firma del acuerdo para avanzar en el proceso constituyente fue bien recibido por representantes de la industria que lo destacaron como un paso hacia la certeza jurídica en el país.

Lo que mantiene aún con preocupación al mundo de la minería privada son algunos puntos de discrepancia con el Ejecutivo respecto de proyecto de Royalty Minero. Se reconoce que la tendencia del Gobierno ha sido recoger varias incertidumbres de la industria, queda un último elemento por resolver: La carga tributaria definitiva

Actualmente, la tasa total impositiva se mueve entre el 38% y 40%, similar a la carga tributaria promedio de las que se pagan en Perú, Canadá, Australia y Estados Unidos, principales países competidores.

Con el proyecto tal como está ahora, el impuesto final podría acercarse al 50%, lo que le restaría competitividad a la industria minera nacional.

La preocupación no es menor. Según el Informe de Competitividad Minera del Fraser Institute desde 2017 a 2022, Chile bajó de la sexta ° posición como país más atractivo para la inversión minera a la 31°.